

#### Schriften:

- BEURET, H.: Die Reinacherheide bei Basel, ein Naturkleinod in der Agonie. — Mitt. ent. Ges. Basel, Jg. 10, Nov.-Dez. 1960, Nr. 6.
- BRETSCHNEIDER, R.: *Colias*-Studien. Ent. Z., 69 (8) : 81—84, 1959.
- REISSINGER, E.: *Colias phicomone* Esp. II. Generation und *Colias australis calida* Vrtý. im Allgäu. — Nachrichtenbl. Bayer. Ent., 6 (3) : 24—28, 1957.
- Zur Taxonomie einiger Formen von *Colias australis*, insbesondere des Lectotypus von *Colias hyale australis* (VERITY 1911). — Nachrichtenbl. Bayer. Ent., 8 (12) 113—122, 1959.
- Die Unterscheidung von *Colias hyale* und *Colias australis*. — Zugleich ein Beitrag zum Wanderfalterproblem. — Ent. Z. 70 (11—14), 1960.
- Eine neue Methode zur Feststellung von Wanderbewegungen am Beispiel von *Colias hyale* und *Colias australis*. — Zweiter Beitrag zum Wanderfalterproblem. — Nachrichtenbl. Bayer. Ent., 11, 1962.
- SCHMIDT-KOEHL, W.: Zermatt et ses Lépidoptères au mois d'août 1958. — Bull. Soc. Ent. Mulhouse, XI./XII., 1959.
- Aperçu lépidoptérologique de la faune locale de Besançon et de ses environs. — Bull. Soc. Ent. Mulhouse, III./IV., 1961.
- WILLIAMS, C. B.: Die Wanderflüge der Insekten. Verlag Paul Parey, Hamburg u. Berlin, 1961. (In der Übersetzung u. Bearbeitung von H. ROER.)  
Verfasser: Dr. med. EDUARD REISSINGER, Kaufbeuren, Postfach 401.

### Dr. ADOLF MÜLLER 75 Jahre

Am 10. Februar 1963 begeht Dr. ADOLF MÜLLER, Frankfurt am Main, seinen 75. Geburtstag.

Als verdientem Wissenschaftler ist dem Jubilar in den letzten Jahren bereits eine Reihe von Auszeichnungen und Ehrungen zuteil geworden, in denen sich ein breites Spektrum tieforschender Arbeiten widerspiegelt. Die Skala seines Wirkens wird von detaillierten Untersuchungen über die Anatomie, Morphologie und Systematik der Weberknechte (Opiliones), einer Gruppe der Spinnentiere, eingeleitet. Hierauf folgt eine Periode fruchtbaren Schaffens auf dem Gebiet der Schädlingsbekämpfung, aus der die Entwicklung eines Verfahrens zur ungiftigen Raumvernebelung sowie eine grundlegende Arbeit zur inneren Therapie der Pflanzen resultiert. In den letzten Jahren hat sich Dr. MÜLLER der Entomologie mit ihren vielfältigen Problemen taxonomischer Forschung zugewandt. Hierbei knüpft die Auffindung neuer, für die vergleichende Morphologie der Lepidopteren verwertbarer Merkmale an eine Tradition des Jubilars an, bei seinen Untersuchungen bevorzugt wissenschaftliches Neuland zu betreten.

Wir wünschen Herrn Dr. MÜLLER ein weiterhin erfolgreiches Wirken für die kommenden Lebensjahre und auch uns Anregung bei der persönlichen Begegnung. Die Schriftleitung

---

Manuskripte in Maschinenschrift an:

Dr. H. Schröder, Frankfurt a. M., Senckenberg-Museum, Senckenberg-Anlage 25  
Vierteljährlich (auch im Postbezug) DM 4.— einschl. Zustellgebühr. Ausland DM 4.40

Bestellungen an:

ALFRED KERNEN VERLAG, 7 STUTTGART-W, Schloss-Strasse 80